

Boletín del FMI

ACTIVIDADES Y FINANZAS DEL FMI

Strauss-Kahn se centra en refocalizar rápidamente la labor del FMI

Boletín del FMI en línea
7 de diciembre de 2007

- Las reformas están orientadas a reforzar la relevancia y la legitimidad del FMI y mantener la solidez financiera.
- El objetivo es reestructurar rápidamente la institución.
- Las medidas comprenderán recortes del presupuesto y el número de funcionarios de la institución.

Dominique Strauss-Kahn, que asumió el cargo de Director Gerente del FMI en noviembre, ha iniciado un proceso de rápida reestructuración de la institución para mejorar su eficacia. Strauss-Kahn ha puesto en marcha una reforma interna orientada a afrontar lo que el describe como “dos cuestiones principales, por una parte, la relevancia y la legitimidad del FMI y, por otra, la solidez financiera de la institución”.

Estos desafíos nos brindan la oportunidad de alcanzar el objetivo de un FMI aún mejor enfocado, más eficiente y más receptivo” para el siglo XXI.

Strauss-Kahn hizo hincapié en que el FMI se creó con el fin de proporcionar el “bien público mundial” de la estabilidad financiera. El objetivo, señaló, es reforzar y mejorar sus actividades para alcanzar este objetivo primordial. “¿Cómo podemos lograr que nuestras aportaciones sean más pertinentes para los países miembros? ¿Cómo podemos fortalecer el sentido de identificación con nuestra institución?”

Si bien reconoció que la estrategia a mediano plazo del FMI en curso —que tiene por objetivo aplicar reformas en varios ámbitos básicos de la institución, incluida la supervisión financiera y económica y las cuotas y la representación— es un paso muy importante”, añadió que “es necesario avanzar aún más, y más rápidamente. Y hay que hacerlo en unas circunstancias que no son fáciles”.

Nuevas necesidades

El proceso iniciado para refocalizar las operaciones del FMI y al mismo tiempo afrontar la tarea de introducir un nuevo modelo de ingreso para la institución integrada por 185 países miembros comprende una reducción significativa de los gastos presupuestarios del FMI y el número de funcionarios de la institución para adaptarlos a las nuevas necesidades de los diversos países miembros. El órgano directivo del FMI, el CMFI, ha solicitado al FMI que elabore propuestas concretas sobre el nuevo modelo de ingreso y el nuevo marco de gasto

para las reuniones de abril de 2008. Si no se adoptan estos cambios, el FMI podría registrar un déficit anual de US\$400 millones para 2010.

Aunque el FMI no se enfrenta a una crisis financiera inmediata, la comisión de notables establecida para analizar esta cuestión (el grupo Crockett) reconoció a principios de este año que el actual modelo que depende de las entradas generadas por los préstamos no es sostenible para el FMI. El comité recomendó la adopción de un conjunto de medidas para generar ingresos, como la inversión de una parte de los recursos derivados de las cuotas suscritas por los países miembros y la venta limitada de las tenencias de oro del FMI.

Strauss-Kahn ha hecho hincapié en que “las reducciones de los gastos deben estar vinculadas con un acuerdo con respecto al nuevo modelo de ingreso, y con la refocalización y la reforma de las operaciones del FMI, de forma que el resultado sea una institución más eficaz en el cumplimiento de su mandato”.

Ahorro presupuestario

Strauss-Kahn ha señalado que la reestructuración programada podría comprender un ahorro presupuestario de alrededor de US\$100 millones al año y una reducción del número de funcionarios de la institución de entre 300 y 400. El FMI tiene actualmente más de 2.600 funcionarios.

El nuevo Director Gerente ha establecido varios grupos de trabajo integrados por funcionarios de la institución para examinar el fortalecimiento de las actividades del FMI en una economía globalizada. También ha creado un grupo de asesores externos, integrado por Stanley Fischer (actual Gobernador del Banco Central de Israel y ex Primer Subdirector Gerente del FMI), Alassane Ouattara (ex Subdirector Gerente del FMI y ex Primer Ministro de Côte d’Ivoire) y Tim Adams (ex Subsecretario para Asuntos Internacionales del Tesoro de Estados Unidos).

“Los próximos meses serán sin duda un período de rápidos cambios” señaló Strauss-Kahn, y añadió que confía en que este proceso dará lugar a “un FMI aún más sólido para el futuro”.



Strauss-Kahn: “Es necesario avanzar aún más, y más rápidamente. Y hay que hacerlo en unas circunstancias que no son fáciles”. (foto del FMI)